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Kreistagsbüro, E-Government 
 
 

Ergebnisniederschrift 
 

über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses (SKSA/VIII-031/2010) 
des Landkreises Darmstadt-Dieburg 

 
am 02.12.2010, 15:00 Uhr bis 17:10 Uhr, 

Kreistagssitzungssaal, 
Kreishaus Darmstadt, Jägertorstraße 207, 64289 Darmstadt 

 
- - - 

 
Tagesordnung 

 

TOP Betreff 

Öffentlicher Teil 

 1. Vorbereitung der Kreistagssitzung 

 1.1. Haushaltskonsolidierung: Übertragbarkeit von Mitteln des Schulbudgets 
Vorlage: 3974-2010/DaDi 

 1.2. Prioritätenliste zum Schulbau und Schulsanierungsprogramm 2008-2016 
Vorlage: 3979-2010/DaDi 

 1.3. Vorlage des Entwurfs der Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes des 
Landkreises Darmstadt-Dieburg 
Vorlage: 3797-2010/DaDi 

 1.3.1. Vorlage des Entwurfs der Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes des 
Landkreises Darmstadt-Dieburg 
Änderungsantrag FW 
Vorlage: 4038-2010/DaDi 

 1.3.2. Vorlage des Entwurfs der Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes des 
Landkreises Darmstadt-Dieburg 
Änderungsantrag Die Linke/DKP 
Vorlage: 4040-2010/DaDi 

 1.3.3. Gymnasiale Oberstufe an der Schule auf der Aue in Münster 
Antrag CDU 
Vorlage: 4055-2010/DaDi 

 1.4. Schulentwicklungsplan 2010/11-2014/15 - Keine Deckelung bei den Eingangszahlen 
der ADS Dieburg  
Antrag FDP 
Vorlage: 3912-2010/DaDi 
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 1.4.1. Schulentwicklungsplan 2010/11-2014/15 - Keine Deckelung bei den Eingangszahlen 
der ADS Dieburg  
Änderungsantrag SPD, Grüne 
Vorlage: 4036-2010/DaDi 

 1.5. "Gut" -Das Förderprogramm für Vereine im Landkreis Darmstadt-Dieburg-  
Übernahme von Bürgschaften  
Schützenverein Diana Langstadt e.V. 
Vorlage: 3928-2010/DaDi 

 1.6. "Gut" -Das Förderprogramm für Vereine im Landkreis Darmstadt-Dieburg- 
Übernahme von Bürgschaften  
Verein der Kleingärtner e.V. Reinheim 
Vorlage: 3992-2010/DaDi 

 2. Kenntnisnahmen 

 3. Schulentwicklungsplan 

 4. Schulbauprojekte 

 5. Mitteilungen und Anfragen 
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Anwesende 

 Fraktion der SPD 
 Herr Horst Deusinger  
 Herr Martin Griga  
 Frau Brigitte Kitzing  
 Herr Hans-Jürgen Lohde  
 Herr Bürgermeister Joachim Ruppert  
 Herr Ludwig Vierheller  

 Fraktion der CDU 
 Herr Marco Hesser  
 Herr Lutz Köhler  
 Herr Winfried Landrock  
 Frau Evelin Spyra Vertreterin für Abg. Henrich, Albert 
 Herr Waldemar Stetter  

 Fraktion von Bündnis90/Die Grünen 
 Herr Prof. Dr. Friedrich Battenberg  
 Herr Christian Flöter  

 Fraktion der FDP 
 Frau Sigrid-Inge Slabon  

 Fraktion der FW 
 Frau Brigitte Tesch  

 Fraktion von Die Linke-DKP 
 Herr Werner Bischoff  

 Kreistagspräsidium 
 Frau Brigitte Harth  
 Frau Karin Neipp bis TOP 1 (17:05 Uhr) 
 Herr Horst Vollrath  
 Frau Dagmar Wucherpfennig  

 Kreisausschuss 
 Herr Landrat Klaus Peter Schellhaas bis TOP 1 (16:17 Uhr) 
 Herr Kreisbeigeordneter Christel Fleischmann  
 Herr Kreisbeigeordneter Uwe Bülter  
 Frau Kreisbeigeordnete Doris Hofmann  
 Frau Kreisbeigeordnete Anita Korte ab TOP 1 (17:00 Uhr) 
 Herr Kreisbeigeordneter Rolf Meyer  
 Herr Kreisbeigeordneter Prof. Dr. Hans Neunhoeffer bis TOP 1 (16:55 Uhr) 
 Frau Kreisbeigeordnete Anna Schneider  

 beratende Mitglieder 
 Herr Johannes Meyer  
 Frau Saskia Millmann  

 Verwaltung 
 Frau Judith Epp  
 Herr Klaus Grimm  
 Herr Frank Horneff  
 Frau Gabriele Katzenmeier-Ries  
 Herr Rainer Leiß  
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Anwesende 
 Frau Martina Löffler  
 Herr Ralph Obszanski  
 Herr Klaus Weiß  

 Gäste 
 Frau Heilos Staatliches Schulamt 
 
 

Abwesende 

 Fraktion der CDU 
 Herr Albert Henrich  
 
  
Vorsitzender Deusinger stellt fest: 
 

1. Die Einladung zur Sitzung des Schul-, Kultur und Sportausschusses ist form- und 
fristgerecht ergangen. 

2. Der Schul-, Kultur und Sportausschuss ist beschlussfähig. 
3. Vorsitzender Deusinger verweist auf die aktualisierte Tagesordnung. Er teilt mit, dass zu 

TOP 1.3 (Vorlage-Nr. 3797-2010/DaDi, Vorlage des Entwurfs der Fortschreibung des 
Schulentwicklungsplanes des Landkreises Darmstadt-Dieburg) ein Änderungsantrag von 
Die Linke/DKP (Vorlage-Nr. 4040-2010/DaDi) unter TOP 1.3.2 vorliegt. Weiterhin teilt er 
mit, dass ein Antrag der CDU (Vorlage 4055-2010/DaDi) unter TOP 1.3.3 vorliegt. Weitere 
Änderungswünsche werden nicht erhoben. 
Vorsitzender Deusinger teilt mit, dass eine aktuelle Zusammenfassung der 
schulorganisatorischen Änderungen Teil A und C sowie Austauschseiten zur Auswertung 
der Stellungnahmen aus dem Anhörungsverfahren als Tischvorlage verteilt wurden. 

4. Einwände gegen die Ergebnisniederschrift der 30. Sitzung des Schul-, Kultur und 
Sportausschusses wurden nicht erhoben. 

5. Schriftführer ist Ralph Obszanski. 
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Protokoll 

des öffentlichen Teils 
 

Beschluss zu TOP  1. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Vorbereitung der Kreistagssitzung 
Beschluss:  
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Beschluss zu TOP  1.1. 
Vorlage-Nr.: 3974-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 031-038 
Betreff: Haushaltskonsolidierung: Übertragbarkeit von Mitteln des Schulbudgets 
Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Beschluss: 
 

1. Die Übertragbarkeit von nicht verausgabten Mitteln der Schulbudgets wird auf einen 
Gesamtbetrag von höchstens 5.000 Euro je Schule begrenzt. 

 
2. Mit Ablauf des Haushaltsjahres 2012 nicht verausgabte, vorgetragene Mittel, die den 

Höchstbetrag von 5.000 Euro übersteigen, werden eingespart. 
 

3. Zu diesem Zeitpunkt bestehende negative Budgets werden nicht ausgeglichen und weiter 
vorgetragen, sofern ein Ausgleich nicht durch Verrechnung mit investiven Mitteln des 
Schulbudgets möglich ist. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.2. 
Vorlage-Nr.: 3979-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 219-004 
Betreff: Prioritätenliste zum Schulbau und Schulsanierungsprogramm 2008-2016 
Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Auf Nachfrage des Abg. Köhler (CDU) sagt Landrat Schellhaas die Vorlage der Verfügung des 
Regierungspräsidiums Darmstadt vom 07.09.2010 zu. 
 
Beschluss: 
 
Der Kreistag beschließt die in der Haushaltsgenehmigung des Regierungspräsidiums Darmstadt 
vom 28.05.2010, ergänzt durch die Verfügung vom 07.09.2010, geforderte Prioritätenliste zum 
Schulbau- und Schulsanierungsprogramm 2008-2016.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.3. 
Vorlage-Nr.: 3797-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 211-008 
Betreff: Vorlage des Entwurfs der Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes des 

Landkreises Darmstadt-Dieburg 
Beschluss: geändert beschlossen 
 
Auf Wunsch des Kreisbeigeordneten Fleischmann wird ein Schreiben der Schulsprecher der 
Bachgauschule in Babenhausen als Anlage 1 der Niederschrift beigefügt. 
 
Um den zahlreichen Besuchern ein reibungsloses Verlassen des Sitzungsraums zu ermöglichen, 
unterbricht Vorsitzender Deusinger um 16:17 Uhr die Sitzung und eröffnet diese um 16:22 Uhr 
wieder. 
 
Vorsitzender Deusinger schlägt dem Ausschuss vor, die Fortschreibung des 
Schulentwicklungsplans mit den Übernahmeempfehlungen der Verwaltung aus der Anhörung zu 
beschließen. 
 
Er stellt Einvernehmen des Schul-, Kultur und Sportausschusses fest, dass so verfahren werden 
kann. 
 
Beschluss: 
 
Der Entwurf der Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes für den Landkreis Darmstadt-
Dieburg wird mit den Übernahmeempfehlungen der Verwaltung aus der Anhörung beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.3.1. 
Vorlage-Nr.: 4038-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 211-008 
Betreff: Vorlage des Entwurfs der Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes des 

Landkreises Darmstadt-Dieburg 
Änderungsantrag FW 

Beschluss: abgelehnt 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreisausschuss wird aufgefordert, die vom Kreisbeigeordneten Fleischmann eingebrachte 
Schulorganisationsänderung, einer organisatorischen Anbindung der Bachgauschule, 
Oberstufengymnasium an die Joachim-Schumann-Schule, Schulformbezogene (Kooperative) 
Gesamtschule, Sek. I in Babenhausen zurückzunehmen. 
 
Die Aussage im Schulentwicklungsplan ist entsprechend zu ändern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        

 
 
      
 



  Niederschrift zur Sitzung SKSA/VIII-031/2010 am 02.12.2010 

Druck: 10.12.2010 12:32 Uhr  Seite 10 von 20 
 

 
Beschluss zu TOP  1.3.2. 
Vorlage-Nr.: 4040-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 211-008 
Betreff: Vorlage des Entwurfs der Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes des 

Landkreises Darmstadt-Dieburg 
Änderungsantrag Die Linke/DKP 

Beschluss: abgelehnt 
 
Vorsitzender Deusinger stellt Einvernehmen des Ausschusses fest, beide Punkte des Antrages 
getrennt voneinander zu beraten und abzustimmen. 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann berichtet über den aktuellen Sachstand und teilt mit, dass im 
Schulentwicklungsplan die Rubrik „Geplante Baumaßnahmen“ dahingehend ergänzt wird, dass die 
Schaffung einer Cafeteria angestrebt wird. 
 
Vorsitzender Deusinger stellt mit Einverständnis des Antragstellers Abg. Bischoff (Die Linke-
DKP) fest, dass Punkt 2 des Antrages erledigt ist. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes für den Landkreis Darmstadt Dieburg wird unter 
den Bedingungen zugestimmt, wenn 

1. die organisatorische Anbindung der Bachgauschule, Babenhausen an die Joachim Schumann 
Schule , Babenhausen zurück genommen wird und 

2. eine zeitnaher Neubau einer Cafeteria an der Rehbergschule, Roßdorf als geplante 
Baumaßnahme Inhalt des Schulentwicklungsplanes ist. 

 
Abstimmungsergebnis: Abstimmung über Punkt 1 des Antrages 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.3.3. 
Vorlage-Nr.: 4055-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 211-008 
Betreff: Gymnasiale Oberstufe an der Schule auf der Aue in Münster 

Antrag CDU 
Beschluss: erledigt 
 
Vorsitzender Deusinger stellt fest, dass mit der vorgelegten aktualisierten Auswertung der 
Stellungnahmen aus dem Anhörungsverfahren seitens der Verwaltung die Einrichtung einer 
gymnasialen Oberstufe an der Schule auf der Aue beabsichtigt wird, wenn die Entwicklung der 
Schülerzahlen dies rechtfertigt. 
 
Abg. Hesser (CDU) stellt für den Antragsteller fest, dass sich der Antrag damit erledigt hat. 
 
Vorsitzender Deusinger stellt Einvernehmen des Ausschusses fest, den Antrag für erledigt zu 
erklären. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreistag beschließt nicht nur die Option zur angedachten Einrichtung der Oberstufe an der 
Schule auf der Aue in Münster aufrecht zu erhalten sondern ebenfalls die notwendigen baulichen 
Voraussetzung dafür zu schaffen, sobald die finanziellen Mittel vorhanden sind. 
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Beschluss zu TOP  1.4. 
Vorlage-Nr.: 3912-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 211-008 
Betreff: Schulentwicklungsplan 2010/11-2014/15 - Keine Deckelung bei den 

Eingangszahlen der ADS Dieburg  
Antrag FDP 

Beschluss: erledigt 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann erläutert den aktuellen Sachstand und weist darauf hin, dass die 
Verwaltung eine Übernahme der Begrenzung der Gesamtschülerzahl auf 750 statt 675 empfiehlt. 
 
Abg. Slabon (FDP) stellt für den Antragsteller fest, dass sich der Antrag damit erledigt hat und 
kündigt die Vorlage eines Ergänzungsantrages bezüglich des Zugangs von Gundernhäuser Schülern 
zur ADS in Dieburg an. 
 
 
Vorsitzender Deusinger stellt Einvernehmen des Ausschusses fest, den Antrag für erledigt zu 
erklären. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreisausschuss wird aufgefordert, die vom Kreisbeigeordneten Fleischmann eingebrachte 
Beschränkung der Jahrgangsstärke auf 225 Schülerinnen und Schüler in der Alfred-Delp-Schule in 
Dieburg zurückzunehmen. 
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Beschluss zu TOP  1.4.1. 
Vorlage-Nr.: 4036-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 211-008 
Betreff: Schulentwicklungsplan 2010/11-2014/15 - Keine Deckelung bei den 

Eingangszahlen der ADS Dieburg  
Änderungsantrag SPD, Grüne 

Beschluss: erledigt 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann erläutert den aktuellen Sachstand und verweist auf die unter 
TOP 1.4 gegebenen Informationen. 
 
Abg. Griga (SPD) stellt für die Antragsteller fest, dass sich der Antrag damit erledigt hat. 
 
Vorsitzender Deusinger stellt Einvernehmen des Ausschusses fest, den Antrag für erledigt zu 
erklären. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Im Schulentwicklungsplan wird die Gesamtschülerzahl für die Alfred-Delp-Schule ab dem 
Schuljahr 2012/2013 auf 750 Schülerinnen und Schüler beschränkt.  
  
Die Aussagen im Schulentwicklungsplan sind entsprechend zu ändern. 
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Beschluss zu TOP  1.5. 
Vorlage-Nr.: 3928-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 530-003 
Betreff: "Gut" -Das Förderprogramm für Vereine im Landkreis Darmstadt-Dieburg-  

Übernahme von Bürgschaften  
Schützenverein Diana Langstadt e.V. 

Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Beschluss: 
 
Der Landkreis Darmstadt-Dieburg übernimmt entsprechend dem mit den Sparkassen Darmstadt und 
Dieburg sowie anderen Banken abgeschlossenen Bürgschaftsrahmenvertrages eine 
Ausfallbürgschaft für das nachstehende Vereinsdarlehen: 
 
Lfd. 
Nr.: 
 

Darlehen/ 
Laufzeit 
 

Darlehennehmer Darlehensgeber Verwendungszweck Besicherung 

22. 50.000,-
EUR / 
16 Jahre 

Schützenverein 
Diana Langstadt 
e.V. 

Sparkasse  
Dieburg 

Ausbau EG im 
Vereinsheim nach 
Brandschaden 

Aufgrund der 
stattgefundenen 
Bonitätsprüfung wurde 
auf die Hereinnahme 
weiterer Sicherheiten 
verzichtet. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.6. 
Vorlage-Nr.: 3992-2010/DaDi 
Aktenzeichen: 530-003 
Betreff: "Gut" -Das Förderprogramm für Vereine im Landkreis Darmstadt-Dieburg- 

Übernahme von Bürgschaften  
Verein der Kleingärtner e.V. Reinheim 

Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Beschluss: 
 
Der Landkreis Darmstadt-Dieburg übernimmt entsprechend dem mit den Sparkassen Darmstadt und 
Dieburg sowie anderen Banken abgeschlossenen Bürgschaftsrahmenvertrages eine 
Ausfallbürgschaft für das nachstehende Vereinsdarlehen: 
 
Lfd. 
Nr.: 
 

Darlehen/ 
Laufzeit 
 

Darlehennehmer Darlehensgeber Verwendungszweck Besicherung 

23. 45.000,-
EUR / 
20 Jahre 

Verein der 
Kleingärtner e.V. 
Reinheim 

Sparkasse  
Dieburg 

Bau einer 
Toilettenanlage auf 
dem Vereinsgelände 

Aufgrund der 
stattgefundenen 
Bonitätsprüfung wurde 
auf die Hereinnahme 
weiterer Sicherheiten 
verzichtet. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 
SPD                      

Grüne                      
CDU                      
FDP                      
FW                       

Die Linke-DKP                       
Fraktionslos                      

  
Befangen:        
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Beschluss zu TOP  2. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Kenntnisnahmen 
Beschluss:  
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Beschluss zu TOP  3. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Schulentwicklungsplan 
Beschluss:  
 
Vorsitzender Deusinger bekräftigt dass Ziel des Ausschusses, weiterhin auf einen gemeinsamen 
Schulentwicklungsplan mit der Wissenschaftsstadt Darmstadt hinzuarbeiten und der TOP weiterhin 
vorgesehen wird. 
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Beschluss zu TOP  4. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Schulbauprojekte 
Beschluss:  
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt zur Kenntnis, dass derzeit keine Projekte für eine 
Präsentation im Ausschuss geeignet sind. 
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Beschluss zu TOP  5. 
Vorlage-Nr.:  
Aktenzeichen:  
Betreff: Mitteilungen und Anfragen 
Beschluss:  
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann berichtet, dass derzeit keine Festlichkeiten an Schulen anstehen. 
Er weist darauf hin, dass zukünftig nur noch zur Grundsteinlegung oder einem Richtfest und zur 
Übergabe fertiggestellter Maßnahmen eingeladen wird. 
 
Weitere Mitteilungen und Anfragen liegen nicht vor. 
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Vorsitzender Deusinger schließt die Sitzung um 17:10 Uhr. 
 

- - - 
Ende der Niederschrift 

- - - 
 
Darmstadt, den 10. Dezember 2010 
 
 
 
 
Horst Deusinger Ralph Obszanski 
Vorsitzender Schriftführer 


